



El fondo del valle.

Belagoa: ROMPER EL SILENCIO

El que podríamos llamar —para entendernos rápidamente— «Asunto de Belagoa», parece haber entrado en una fase de silencio después de los apasionados comentarios que suscitó al darse a conocer.

Al traerlo ahora a las páginas de «Pyrenaica», lo hago para comentar uno solo de sus aspectos, utilizado como máximo argumento por los promotores del

Plan. No pretendo entrar en consideraciones técnicas, fuera de mis conocimientos. Intento, sencillamente, analizar lo que parece ser el objetivo de este llamado «Plan Especial de Ordenación del Valle de Roncal».

Cuento para ello con un ejemplar del «Informe sobre las Alegaciones Presentadas en el Período de Información Pública al Plan Especial de Ordenación del Valle de Roncal». Este informe fue publicado por la Diputación Foral de Navarra en marzo de 1975.

Debo agradecer, desde estas líneas, a la Diputación de Navarra que me enviaran este ejemplar cuando lo solicité.

Voy a transcribir el capítulo titulado: «El Plan Especial como instrumento de Desarrollo Socioeconómico del Valle de Roncal» (cap. 1.1, página 24).

Para expresar mi opinión de la forma más clara posible divido el capítulo en párrafos tras los que iré insertando las preguntas o comentarios que me sugieren. Todos los rayados del texto en negrita son míos, para resaltar las frases que, a mi entender, merecen mayor atención.

«1.1. EL PLAN ESPECIAL COMO INSTRUMENTO DE DESARROLLO SOCIOECONOMICO DEL VALLE DE RONCAL

El Valle de Roncal se encuentra en una situación socioeconómica deprimida. Desde hace muchos años los indicadores macroeconómicos